
COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS 

DU 07.04.2025 

 

Déroulé : 

1. Appel des conseillers + signature de la feuille de présence + boite à livres 

 

2. Ordre du jour : 

 

- Travail avec ARCADE 

- Journée écocitoyenne 

- Préparation commémorations du 8 mai 

- Questions diverses 

 

En ce moment à l’école de Francin : semaine écocitoyenne organisée par les enseignants – au 

programme : 

Intervention des pompiers  
Conférence de l’association des paralysés de France.  
Travail sur le harcèlement scolaire 
Ramassage de déchets sur la commune 
Balade à vélos 
Conférence de l’association Pélican sur les addictions, notamment aux écrans 
Atelier lecture à la bibliothèque 
Atelier premiers secours… 
 

 

 

Travail avec l’Association ARCADE 

Visionnage du film préparé par les enfants de Bandafassi sur la journée de salubrité qui a eu lieu en 

mars. Ce reportage sera diffusé sur le stand de l’association ARCADE tenu avec les enfants du CME 

l’après-midi de la journée écocitoyenne. 

La sensibilisation à l’écologie n’est qu’à son début. On y voit le principal du collège de Bandafassi 

remercier les élèves pour avoir réalisé un acte de civisme en allant nettoyer les rues et le dispensaire. 

Ils ont installé récemment des poubelles dans les écoles et vont réaliser des bancs pour s’asseoir, ainsi 

qu’un préau. Le principal invite les élèves à sensibiliser leur famille. 

 

POUR RAPPEL → Samedi 15 novembre 2025 : journée Awalédjan 2025 (« Bonjour » en Peulh) à 

VALGELON LA ROCHETTE 

 

 



Préparation de la journée écocitoyenne du 12 avril 2025 : 

Nous constatons avec grand plaisir que 12 enfants se sont inscrits et mesurons ainsi l’implication de 

ces derniers dans la propreté de leur commune. Nous remercions les familles concernées et vous 

accueillerons comme convenu samedi pour partager ce moment de civisme et de convivialité. 

Pour rappel, les enfants du CME réaliseront un reportage de leur journée écocitoyenne qui sera monté 

par ARCADE et présenté aux enfants de BOUDAFASSI.  

Lors de la matinée de ramassage des déchets, ils pourront réfléchir à repérer les différents 

emplacements où pourront être positionner des cendriers (travail à venir sur l’installation de cendriers 

et sur l’élaboration d’un message de sensibilisation, à l’image des Toutounettes). 

 

Courriers pour les enfants de l’école d’IBEL 

Lecture des courriers de Naël, de Lya.  

→ Pour les derniers courriers qui ne nous sont pas parvenus, vous pouvez nous en adresser une 

photo sur le groupe WhatsApp. 

 

 

Préparation des commémorations du 8 mai 1945, cette année marquant le 80ième anniversaire de la 

fin de la 2nde guerre mondiale. Deux commémorations se tiendront sur notre commune : 

• Matin à 11h à Les Marches : présence de l’association Tempête sur les Alpes, défilé de jeep 

• Après-midi à 15h à Francin, suivie de l’inauguration de l’exposition « 80ième anniversaire » en 

présence de nombreux officiels, parlementaires, élus, représentants de l’Etat et des forces 

armées… 

A Francin, une semaine commémorative est organisée du 7 au 11 mai par l’association Les Voies de 

Notre Histoire. Auront lieu des conférences, expositions ainsi que des animations : défilé de voitures 

d’époque, vitrines, mannequins (association Tempête sur les Alpes) , atelier autour de l’origine du chant 

des partisans… 

De nombreuses personnes sont attendues. Nos jeunes élus sont appelés à participer en plus grand 

nombre.  

→ Une tenue correcte sera exigée avec notamment un haut blanc et un bas habillé. 

 
Programme sur Les Marches : 
 

• Les jeunes élus liront l’appel aux morts, chanteront la Marseillaise et participeront au dépôt de 
gerbe. 

 
Programme sur Francin : 
 

• Chaque élu du CME aura une fleur à déposer au monument aux morts. Les enfants des écoles 
de Francin seront présents et chanteront le chant des partisans.  

• Les jeunes élus feront également l’appel aux morts et chanteront la Marseillaise. 



 

Retour sur l’un des projets des jeunes élus :  les bancs de l’amitié :  

Les enseignants des écoles n’y sont pas favorables, ils craignent en effet que cela stigmatise l’enfant qui 

irait s’asseoir dessus. Cela pourrait être interprété comme le fait qu’il n’a pas d’amis et augmenter les 

moqueries déjà présentes. 

Cependant, comme le soulignent certains enfants, ce dispositif aurait l’avantage de   

• Permettre aux enfants qui n’osent pas demander à participer à un jeu de se montrer 

disponibles. 

• Permettre aussi aux enseignants et aux personnes du périscolaire de repérer plus facilement 

les enfants isolés. 

 

 

Prochaine réunion : 

Quand ? Le lundi 5 mai 2025 de 17h à 18h30 

Où ? en salle du Conseil de la mairie de Porte-de-Savoie 

 

→ Pensez à prendre avec vous les paroles du chant des partisans et la liste des morts pour la France. 

Nous réviserons une dernière fois avant les commémorations. 

 

→ Réfléchissez à ce qui pourrait être mis en place pour mettre en avant l’installation d’un banc : quel 

nom peut-on lui donner ? quel message explicatif peut-on élaborer ? en créant par exemple un 

panneau à côté du banc. 


